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Dimanche 8 décembre 2024  —  2ème dimanche de l’Avent  —  Année C 
 

« Tout être vivant verra le Salut de Dieu »  
 

 
Evangile selon St Luc (Lc 3, 1-6) 

 
 
L’an quinze du règne de l’empereur Tibère, Ponce Pilate étant gouverneur de la Judée, Hérode 
étant alors au pouvoir en Galilée, son frère Philippe dans le pays d’Iturée et de Traconitide, Lysanias 
en Abilène,  les grands prêtres étant Hanne et Caïphe, la parole de Dieu fut adressée dans le désert 
à Jean, le fils de Zacharie. 

Il parcourut toute la région du Jourdain, en proclamant un baptême de conversion pour le pardon 
des péchés, comme il est écrit dans le livre des oracles d’Isaïe, le prophète : 

« Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. 
Tout ravin sera comblé, toute montagne et toute colline seront abaissées; les passages tortueux 
deviendront droits, les chemins rocailleux seront aplanis ; et tout être vivant verra le salut de Dieu. » 

          Acclamons la Parole de Dieu. 

 
 
 

Homélie  (Stéphane Bousquet, Diacre) 
 
 

Une voix crie dans le désert. 
Une voix certes, mais la Voix annonce quelque chose ou plutôt ici quelqu’un. Et ce quelqu’un qui 
est annoncé… c’est la Parole, pas n’importe quelle Parole… 
 
Souvenons-nous de l’Evangile de Saint Jean : 
 

« Au commencement était le Verbe (c’est-à-dire la Parole, le Christ) et le Verbe était Dieu » 
La Voix qui résonne dans le désert est celle de Jean que l’on appelle le Baptiste puisqu’il proclame 
un baptême de conversion. C’est-à-dire de changer dans nos vies, ce qui fait obstacle pour accueillir 
en nous le Christ ! 
 
Aujourd’hui que de voix résonnent dans notre monde… La plupart cherche à nous accaparer, à 
nous distraire, à nous manipuler, provoquant un égarement sur le sens de la Vie, notre Vie… 
L’Evangile de ce jour est là pour nous inviter à la suite du Baptiste à nous détourner des Voix 
trompeuses. 
 
D’ailleurs le Baptiste, la Voix s’est tue. Elle s’est tue pour laisser la place à la Parole : Jésus, venu 
pour nous rouvrir en grand les portes du Royaume et nous inviter à découvrir DIEU.  
 
 



 
 
Ce DIEU, qui nous aime intensément et qui n’a qu’un seul but ; nous inviter à vivre de son Amour ! 
 
Oui, la Voix de Jean s’est tue, mais la Parole depuis 2000 ans résonne sur le monde, invitant tout 
homme, toute femme à se tourner par Lui vers le Père, source de tout bien. 
 
Dieu, dans sa miséricorde, se fait chair par son Fils, se fait semblable à nous pour nous manifester 
tout son Amour ! 
Dieu, que Jésus nous révèlera être son Père, mais aussi notre Père. En effet, non seulement il nous 
offre sa miséricorde, mais par son Fils, notre frère par son humanité, il fait de nous des Fils adoptifs. 
Non seulement il nous aime, mais il nous donne part à sa Vie en nous invitant à partager la Gloire 
du Christ auprès de Lui. 
 
Le prophète Baruc exulte : 
 

« Jérusalem quitte ta robe de tristesse et de misère, et revêt la parure de la gloire de DIEU pour 
toujours, enveloppe-toi dans le manteau de la justice de Dieu ». 
Ces paroles sont prononcées dans une période tragique d’Israël. Le peuple est dispersé, loin de sa 
terre. Ne sommes-nous pas aussi dispersés dans un monde qui ignore Dieu… ? 
 
Alors nous qui avons entendu la Parole, en ce temps de l’Avent, mettons-nous tout particulièrement 
à son écoute. Laissons la nous pénétrer pour en vivre.  
Dispersés dans nos lieux de vie, témoignons, vivons de cette présence pour même, modestement, 
manifester dans la foi et la joie comme le prophète Baruc le proclame. 
« car Dieu conduira Israël dans la joie, à la lumière de sa gloire, avec sa miséricorde et sa justice » 
 
Bonne route à nous tous ! 
 
 
 
 
 

 


